

## Un grupo de jubilados recuperará la ermita de las Cañadas

23/04/2018



"Los lunes de marcha" se hará cargo de la ermita | Jesús Cruces.

Un grupo de senderistas conocido como "**Los lunes de marcha**" del Hogar del Pensionista de Elda **se ha propuesto recuperar la ermita de Los Dolores**, conocida popularmente como la ermita de las Cañadas, y para ello han pedido a los propietarios permiso para acometer algunas mejoras. Dicha autorización ya la han presentado en la **Concejalía de Patrimonio**, pero les han dicho que únicamente **pueden realizar trabajos de mejora, y no propiamente de restauración**.

Por este motivo, los miembros de este colectivo, unos veinte, van a enlucir, tapar grietas, pintar y reparar las tejas rotas de la ermita de Los Dolores que se está

cayendo. La ermita -dicen- está muy abandonada, pese a que numerosa gente la visita todas las semanas. **Entre el grupo se encuentran albañiles y pintores, personas que durante su vida laboral se han dedicado al sector de la construcción** y saben lo que hacen.

Además, esta ermita es un **punto de encuentro en el acto de la recogida de leña para la hoguera de San Antón** que organiza cada año en el mes de enero la Mayordomía en colaboración con la Junta Central de Comparsas.



Las grietas son tan profundas que se puede ver desde dentro el cielo | Jesús Cruces.

Los jubilados que van a acometer la mejora de la ermita afirman que los trabajos que llevarán a cabo **comenzarán a mediados del mes de mayo**. Todos ellos van a colaborar de **forma altruista para que no se pierda el patrimonio local**, que "da pena cómo está".

Por el momento, lo que han hecho ha sido **plantar rosales y pinos en los alrededores de la ermita**, que riegan periódicamente en sus visitas, y como allí no hay agua la llevan en sus propios vehículos.

El arqueólogo municipal **Juan Carlos Márquez**, ha explicado que la ermita de Los Dolores **data de principios del siglo XVIII**, y es la **única ermita rural que se conserva en el término municipal de Elda**. Su función consistía en acoger las celebraciones religiosas dirigidas a agricultores y campesinos de los alrededores.



Han plantado distintas especies junto a la ermita, como rosales | Jesús Cruces.

Esta ermita se incluye en el **catálogo municipal para ser declarada Bien de Relevancia Local**, lo que implicaría que los propietarios tendrían la obligación de su mantenimiento y conservación. "Lo cierto es que la ermita se encuentra en mal estado y en su interior hay unas interesantes pinturas antiguas al fresco que precisan una limpieza urgente porque se podrían perder a medio y largo plazo", ha precisado Márquez.

Los veinte integrantes del grupo "**Los lunes de marcha**" se sienten desolados al comprobar la **dejadez en que se encuentra este espacio rural de interés del término municipal de Elda**. Por ello, en mayo tienen una cita con la **ermita de las Cañadas**, pues será cuando inicien los trabajos de forma altruista para que **Elda pueda seguir disfrutando durante muchos años de esta ermita**.



Este grupo además está cuidando las zonas de alrededor de la ermita | Jesús Cruces.